

**LA CRISIS DEL COVID-19 PROVOCA UNA CAÍDA DEL 21% DE LAS OBRAS DE EDIFICACIÓN Y REHABILITACIÓN EN EUSKADI Y NAVARRA****COVID-19AREN KRISIAK EUSKADIKO ETA NAFARROAKO ERAIKUNTZA ETA ZAHARBERRITZE OBREN %21eko JAITSIERA ERAGIN DU**

Según se desprende del Barómetro de Arquitectura y Edificación de 2020, la actividad profesional ha empeorado en la segunda mitad del año, la percepción sobre la evolución de la actividad es negativa y se prevé un impacto prolongado de la crisis.

La crisis provocada por el Covid-19 ha supuesto una caída acumulada superior al 21% en obra nueva y rehabilitación en Euskadi y Navarra, según se desprende del Barómetro de Arquitectura y Edificación de 2020. Son numerosas las cifras a la baja como ésta las que se desprenden de este informe que arroja una instantánea poco alentadora para el sector vasco-navarro con respecto al mismo periodo del año anterior. Mientras la superficie de obra nueva visada residencial y no residencial ha caído un 21% hasta septiembre respecto al mismo periodo de 2019 -el mayor descenso se registró en mayo con un 39,2% menos que en el mismo mes de 2019-, la superficie visada rehabilitada, en residencial y no residencial, ha caído un 26%. Los peores datos se registran en superficie rehabilitada no residencial: la caída interanual acumulada supera ya el 38%.

La encuesta del Barómetro de Arquitectura y Edificación tiene como objetivo ofrecer a la sociedad la percepción de los arquitectos y arquitectas de Euskadi y Navarra de la evolución de un sector estratégico en el que su trabajo actúa de indicador avanzado. El sondeo, realizado entre el pasado 4 y el 27 de septiembre, se habilitó de forma online en la web del CSCAE, con acceso restringido a las y los profesionales colegiados para garantizar la validez de la muestra. En total, han participado 846 colegiados y colegiadas en esta encuesta que se remitió a todo el colectivo a través de los canales oficiales del Colegio y sus demarcaciones.

Impacto, factores, confianza a corto plazo y principales problemáticas.

El número de viviendas nuevas ha caído un 14% y hasta el pasado mes de septiembre han disminuido en 11.046 con respecto al mismo periodo de 2019. También el número de inmuebles rehabilitados de forma integral y parcial ha caído un 6% hasta septiembre, son 18.337 rehabilitaciones visadas frente a las 19.432 del mismo periodo del ejercicio anterior.

El 89,3% de las y los encuestados indica que, hasta septiembre, no se detectaron contagios por Covid-19 en ninguna de las obras en las que ejerce la dirección facultativa. El 10,5% de quienes sí han detectado casos señala entre 1 y 2 casos, siendo similar la incidencia en obra nueva y en rehabilitación.

La actividad profesional empeoró para el 59,23% de las y los encuestados en la segunda mitad del año por el impacto del Covid-19 y la percepción sobre la evolución de la actividad en arquitectura y edificación es negativa. Y es que la mitad prevé un impacto prolongado de la crisis y esta desconfianza es mayor entre quienes se dedican a obra nueva.

Los bajos honorarios profesionales son considerados el principal problema para el colectivo (68%) y tanto el exceso de burocracia (66%) como de normativa (49%) son otros de los principales problemas para la profesión. También el retraso en la concesión de licencias es un problema importante (45%). Para el 72%, las competencias profesionales no reguladas no son consideradas como problema. Las condiciones laborales de las y los arquitectos asalariados sólo son consideradas importantes para un 17%.

**RETRANSMISIÓN DE LAS PRIMERAS MESAS DE DEBATE DEL PROCESO COLABORATIVO DE PARTICIPACIÓN PÚBLICA A PROPÓSITO DE LA LEY DE ARQUITECTURA Y CALIDAD DEL ENTORNO CONSTRUIDO**

Los próximos días 24 y 25 de noviembre, se retransmitirán de las primeras mesas de debate del proceso colaborativo de participación pública a propósito de la Ley de Arquitectura y Calidad del entorno construido. Con esta Ley se pretende acercar la Arquitectura a la ciudadanía para abordar de manera especial aquellas cuestiones que influyen muy directamente en el desarrollo individual y colectivo de las personas. Se quiere impulsar la visión de la Arquitectura como herramienta de diplomacia cultural, que permita conectar y acercar personas de distintas sensibilidades y desarrollar procedimientos que fomenten la participación e integración de profesionales y ciudadanos.

PROGRAMA

24 de noviembre Lo Social / Lo medioambiental

25 de noviembre La comunicación / La casa de la Arquitectura

Podrás seguir la jornada en estos mismos enlaces, que redirigen al canal de YouTube del Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana

INSCRIPCIÓN

Si además quieras participar en las jornadas teniendo opción de comentar través del chat inscríbete en los siguientes enlaces:

24 de noviembre Lo Social / Lo medioambiental

25 de noviembre La comunicación / La casa de la Arquitectura